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（
左
図
参
照
）。
今
後
は
体
育
施
設
な
ど
へ

の
設
置
を
予
定
し
て
い
る
ほ
か
、
パ
ネ
ル

の
設
置
を
希
望
す
る
企
業
を
募
集
す
る
予

定
で
す
。

バ
イ
オ
マ
ス
で
化
石
燃
料
削
減
へ

　
さ
ら
に
現
在
、
市
内
の
キ
ノ
コ
使
用
済

培
地
や
木
質
チ
ッ
プ
を
原
料
と
し
た
バ
イ

オ
マ
ス
燃
料
製
造
施
設
の
整
備
を
行
っ
て

い
ま
す
。
令
和
７・
８
年
度
に
は
温
浴
施

設
な
ど
２
～
４
カ
所
程
度
に
バ
イ
オ
マ
ス

ボ
イ
ラ
ー
を
設
置
し
、
化
石
燃
料
か
ら
の

転
換
を
進
め
ま
す
。

　
こ
れ
ら
が
整
備
さ
れ
れ
ば
、
太
陽
光
発

電
で
は
一
般
家
庭
約
６
０
０
軒
分
と
な
る

年
２
１
８
１
㌧
、
バ
イ
オ
マ
ス
ボ
イ
ラ
ー

で
年
１
５
７
２
㌧
の
Ｃ
Ｏ
２
の
削
減
が
見

込
め
ま
す
。

やってみよう！手軽にできるCO2 削減

太 陽光発電はCO2 削減のための
有効な方法の一つです。しかし、

初期投資が高額になることがデメリッ
トでもあって一歩を踏み出せない皆さ
んも多いと思います。それを解決する
仕組みがこの「０円ソーラー」とも言え
る仕組みの PPAです。この仕組みで
導入を思い悩んでいる皆さんの背中を
押せればうれしいです。現在は、まず

安曇野の公共施設を中心に導入を進め
ていますが、今後は希望する企業への
設置も行っていく予定です。
　安曇野市が目指すゼロカーボンシテ
ィのために太陽光発電を中心とした
CO2 削減に貢献していきたいと思っ
ています。ぜひ一緒にできることから
少しずつゼロカーボンを目指し取り組
みましょう！

公共施設等 安曇野RE ㈱

■ PPA とは
Power Purchase Agreement（電力購入契
約）の略。事業者が自らの負担で公共施設に
太陽光発電設備等を設置・維持管理を行い、
市が電気使用量に応じてサービス料を支払う
仕組み。市は初期費用が削減でき、メンテナ
ンス負担も軽減できるメリットがある。また、
電気利用料は原則20 年固定されるため、資
源価格の高騰などの影響を受けず再生エネル
ギーを安定して利用できる。

PPA 契約

太陽光パネル・蓄電
池設置、維持管理

電気利用料

民間と協働で目標達成へ
太陽光発電とバイオマスボイラーを整備

mission2

INTERVIEW　　自然を楽しみ守るマインドでできることから！

市環境審議会委員
信州大学工学部

南方 裕生さん（23）

大 学では水環境・土木学科で水に
関する研究をしながら、犀川の

ごみ拾いや学内の紙回収などの活動を
しています。また、市環境審議会の委
員も務めています。そんな日々の活動
や暮らしから感じていることは、安曇
野の皆さんは自然を楽しむマインドが
強いということです。それは豊かな山
や水といった自然がすぐそばにあるか

らだと思っています。そのマインドを
持って取り組むことで、安曇野は全国
のゼロカーボンシティのお手本になっ
ていく可能性があります。
　誰もが「今のままだとよくないな」
と少なからず危機感を感じています。
その中からできることを探して少しず
つ実行していくことが、CO2 削減の
ためには大切だと思います。

mission3
家庭でできる省エネとCO2 の削減量（一部）を紹介します。

2050年 そしてその先の安曇野のためにできること

■風呂
シャワーを流したままにしない
45℃のお湯を流す時間を
1分間短縮すると
年間CO2削減量 28.39㌕

■トイレ
使わないときは
フタを閉める
年間CO2削減量
15.39㌕（940円節約）

■リビング
エアコンの暖房設定温度を適切に
外気温６℃の時に設定温度を
21℃→20℃に設定した場合
年間CO2削減量 23.40㌕ (1430円節約）
テレビの画面の明るさを調整
32V型テレビの輝度を最大→中間にした場合
年間CO2削減量 11.95㌕ （730円節約）

■キッチン
野菜の下ごしらえに電子レンジを利用
100㌘の食材を、1㍑の水（27℃程度）に入れ
沸騰させて煮る場合と比べて
▷葉菜（ホウレンソウ、キャベツ）の場合
　年間CO2削減量 12.72㌕ （990円節約）
▷根菜（ジャガイモ、サトイモ）の場合
　年間CO2削減量 11.43㌕ （940円節約）

杉の木一本で年間
約14㌕のCO2が
吸収できるよ！

出典：経済産業省資源エネルギー庁
　　 「省エネ性能カタログ　2023年版」

INTERVIEW　　太陽光発電を軸に CO2 削減に取り組みます

安曇野RE株式会社
髙相 政也さん（右）
佐藤 隆俊さん（左）

初
の
Ｐ
Ｐ
Ａ
方
式
で
Ｃ
Ｏ
２
削
減

市
は
、
昨
年
６
月
に
サ
ン
リ
ン
株
式

会
社
な
ど
３
社
が
出
資
す
る
エ
ネ

ル
ギ
ー
事
業
会
社
・
安
曇
野
Ｒ
Ｅ
株
式
会

社
と
脱
炭
素
に
向
け
た
官
民
連
携
協
定
を

結
び
ま
し
た
。
こ
れ
に
よ
り
、
本
年
度
か

ら
３
年
間
の
計
画
で
公
共
施
設
等
25
カ
所

程
度
に
太
陽
光
パ
ネ
ル
や
蓄
電
池
の
設
置

を
進
め
て
い
ま
す
。
本
年
度
は
公
共
施
設

11
カ
所
（
温
浴
施
設
２
カ
所
、
北
部
学
校

給
食
セ
ン
タ
ー
、認
定
こ
ど
も
園
４
カ
所
、

支
所
な
ど
４
施
設
）
に
計
６
２
８
㌗
の
太

陽
光
パ
ネ
ル
を
設
置
し
ま
し
た
。

　
こ
の
取
り
組
み
に
は
、
同
社
が
設
備
の

整
備
・
保
守
な
ど
を
一
括
し
て
行
い
、
市

は
使
用
量
に
応
じ
て
電
気
代
を
支
払
う
Ｐ

Ｐ
Ａ
方
式
を
初
め
て
活
用
し
て
い
ま
す

写真：ほりでーゆ～四季の郷に設置した太陽光パネル

■市役所もゼロカーボンに取り組んでいます

市では、昨年10月に市職員ゼロカーボン行動計
画を策定しました。LED 照明への転換や公用車
の電動化、ペーパーレス・電子化の推進などを
定めた八つの重点施策をもとに今後も率先して
CO2 削減に取り組んでいきます。

私たちの暮らしと共にある「安曇野らしさ」をずっと
残し住み続けていく——。
そのためには、温室効果ガス排出量「実質ゼロ」は大
切な目標です。目標達成のためにこの問題を「じぶん
ごと」として捉え、時間や物そして人を大切にするこ
とが大きな一歩につながります。決して難しいこと
ではありません。日常のちょっとしたことから始め
てみませんか。

PPA 方式での
太陽光発電設備導入イメージ

じぶんごと　ゼロカーボン　2050年までにできること
― 特集 ――


